

学校だより



SINCE 1874

岩内町立岩内東小学校

# 東風

学校教育目標『明るく伸びる子』

【具体目標】

○考える子 ○助け合う子 ○やりぬく子  
○じょうぶな子

月  
日  
( )  
日直

TEL0135-62-0246 平成30年11月30日発行 第10号

## 11月 人と人との結びつき



岩内東小学校長 中田 亨

今年の初雪は例年よりおよそひと月遅れとなり話題になりました。札幌では1890年以来128年ぶりの遅い初雪となったほか、11月7日時点で道内のどこにも雪が降らなかったのは実に132年ぶりとのことでした。個人的には畑や花壇の整理がゆっくりできて助かりました。11月になっても花壇の花が枯れずプランターに移し替えて育てていたら、一気につぼみが開花し再び満開状態になってきました。植物の生命力には驚かされます。

ところで、今週に入って赤ちゃんの名前のランキング(明治安田生命)が発表されました。今年一番多く名付けられたのは男の子が「蓮君」、女の子は「結月さん」、平成30年の間で一番多かったのは男の子が「翔太君」、女の子は「美咲さん」だったようです。また、今年の女の子の名前の上位は「結月さん、結愛さん、結菜さん」で、いずれも「結」という文字がついています。上位3人の名前に同じ漢字が入っているのは初めてということで、自然災害に見舞われることの多かった今年は「人と人との結びつきや絆を大切にしている」のではないかとされています。

結びつきや絆ということでは、今月に入ってから何度かNHKの特集で「発達障害」をテーマにした番組が放送されていました。現在活躍されている著名人で「発達障害」と診断された方々の子供時代のエピソードや日常生活の様子が取り上げられていましたが、本人にとってみればごく普通に過ごしているつもりでもその言動が周りに受け入れてもらえなかったり、自分は勉強ができないんだと思い込んだりするなど、一人で悩みを抱えてしまうことが多いようです。

例を挙げると、一つのことに長く集中できない、読み書きや計算など特定の力が身につかない、気を付けていても時間に遅れてしまう、忘れ物が多い、思ったことをそのまま口に出してしまう、特定の物事に強いこだわりがある(青いものばかりを集める…)、片づけられないなどですが、どれをとっても特別なことではなく誰にでもありそうなことばかりです。専門家によると、誰にでも起こりうることはあっても、気を付けているにもかかわらず頻繁に同じことを繰り返す場合は単なる性格や能力の問題ではないので周りの人たちの理解と配慮が必要だということでした。

大切なのは、子供や他の大人の特性をよく理解しておくことと相手の立場や気持ちを考えた行動をとることなのではないでしょうか。「言うは易く行うは難し」ですが、子供でも大人でもそれは同じことで、頭ごなしに叱ったり、決めつけたり、差別したりせず、相手の気持ちに寄り添いながら自尊感情を傷つけることなく関わり、時間をかけてじっくり人と人との結びつきを強めていくように心がけたいものです。